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Cara Collega, Caro Collega, 
desidero ricordarTi che sabato 4, domenica 5 e lunedì 6 Ottobre p.v., saremo tutti chiamati a rinnovare il 
Consiglio Direttivo e il Collegio dei Revisori dei Conti del nostro Ordine Professionale, per il triennio 2015-
2017. 
   I motivi che mi hanno spinto a riproporre la candidatura alla guida dell’Ordine dei Farmacisti della 
Provincia di Napoli sono molteplici: passione, amore per il lavoro, senso di appartenenza alla nostra 
Categoria; questi sentimenti animano, però, tutti noi e non credo serva richiamarli. 
   La ragione più intima risiede, forse, nell’entusiasmo per la Professione, che ho ravvisato soprattutto nei 
più giovani avendo la fortuna di esercitare il mio ruolo nell’Università, Istituzione che svolge una 
fondamentale funzione sociale, di servizio ai giovani ed alla loro formazione.  
   Cogliere in loro inquietudine e speranza, volontà di migliorarsi, sono tutti aspetti che mi hanno convinto 
a proseguire ed intensificare il mio impegno ordinistico. 
   Il triennio trascorso è stato coinvolgente e formativo e sono convinto che sia possibile ancora di più dare 
entusiasmo, senso di appartenenza e autorevolezza all’Ordine al quale apparteniamo, un Ordine sempre 
più coeso, vivace, collegiale, attento a comprendere il malessere del mondo della Farmacia ed in particolar 
modo dei più giovani. 
   Lungi dall’ergermi a interprete unico del nostro Ordine, nella individuazione dei componenti del 
Consiglio Direttivo e del Collegio dei Revisori dei Conti, con assunzione e condivisione di responsabilità, 
sono convinto di avere raggiunto un equilibrio di rappresentanza territoriale, senza sbilanciamenti ed 
eccessive concentrazioni in un’unica declinazione professionale, tenendo, peraltro, ben presente la 
necessità di rafforzare la presenza della componente femminile della nostra professione ad oggi carente. 
   Ciascuno capace di arricchire, con le sue peculiarità, il bagaglio di idee e di competenze necessario per 
affrontare l’enorme e delicato, ma anche appassionante ed entusiasmante impegno che ci attende per il 
prossimo triennio. 
   Sono felice di avere incontrato in questo triennio Colleghi desiderosi di offrire un contributo, di 
partecipare anche senza avere responsabilità dirette e, per questo, sin d’ora, li ringrazio. 
   Desidero presentare ufficialmente gli amici che condivideranno con me la responsabilità nella guida 
dell’Ordine. L’insieme delle loro esperienze, unitamente alla loro appassionata dedizione al perseguimento 
degli scopi dell’Ordine, consentirà di poter affrontare con efficacia e concretezza le molteplici sfide che ci 
attendono. 
   Si tratta di Colleghi a Te noti, riconoscibili come professionisti autorevoli e che dedicano passione alla 
nostra Categoria. Il gruppo di amici che faranno parte del Consiglio Direttivo e del Collegio dei Revisori dei 
Conti per il prossimo triennio e di cui indico, per sintesi, solo i nomi, sono: 
Componenti del Consiglio: 
Vincenzo SANTAGADA, Bianca Rosa BALESTRIERI, Davide CARRATURO, Crescenzo CINQUEGRANA, Silvio 
COLESANTI, Mariano FUSCO, Riccardo Maria IORIO, Tommaso MAGGIORE, Elisa MAGLI, Raffaele 
MARZANO, Ciro MEO, Riccardo PETRONE, Giovanni PISANO, Giovanni RUSSO, Ugo TRAMA;                                                                                                                          
Componenti del Collegio dei Revisori: Giovanni ASCIONE, Annamaria DI MAGGIO,  Alessandra SARTI;                                                                 
Supplente del Collegio dei Revisori:  Raffaela D’ANIELLO. 
 
SITO WEB ISTITUZIONALE:     www.ordinefarmacistinapoli.it 

E-MAIL:                                 ordinefa@tin.it;            info@ordinefarmacistinapoli.it 
SOCIAL – Seguici su Facebook –Diventa Fan della nostra pagina www.facebook.com/ordinefarmacistinapoli  

           iBook Farmaday 
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   Un ringraziamento sentito per il loro contributo va ai Colleghi che hanno deciso di lasciare, in particolare 
a Giovanni GIFFONI, ad Antonella FILONE e a Cosimo Pio AMENTE senza dimenticare il grande amico Lucio 
VIVIANI, primo presidente onorario del nostro Ordine, venuto a mancare nel corso della consiliatura.  
   La valutazione di quanto fatto dall’Ordine nel triennio in via di conclusione è per definizione uno degli 
elementi sul quale fondare un voto consapevole. Ecco perché può essere utile proporre, in sintesi estrema 
e senza concessioni all’autocompiacimento, le principali attività svolte dal nostro organismo nel 2012, 
2013 e 2014; attività che hanno avuto sempre come obiettivo primario quello della difesa della 
professione, professione non intesa come organismo privilegiato, ma professione che, nell’interesse 
pubblico, è composta da persone che con il proprio lavoro contribuiscono alla tutela e prevenzione della 
salute dei cittadini. 
   La prima cosa da ricordare è che la quota sociale, nonostante le molteplici attività svolte, è rimasta per 
tutti e tre gli anni assolutamente invariata e confermatasi tra le più basse d’Italia. Nonostante un gettito 
dei contributi sostanzialmente fermo, l’Ordine è in ogni caso riuscito ad assicurare, oltre alla puntuale 
attività istituzionale, molti servizi importanti, a partire dall’organizzazione gratuita dei corsi Ecm (sono stati 
più di trenta per ciascun anno), organizzati nelle sedi ormai tradizionali dell’Ordine e di pharmexpo. 
   Un’attività intensa e premiata oltre ogni aspettativa: i colleghi che hanno partecipato a titolo 
completamente gratuito ai corsi di aggiornamento dell’Ordine (che nel 2014 ha fra l’altro ottenuto 
l’accreditamento Ecm come provider regionale) sono stati ben 2.500 per ciascun anno.  
    Merita di essere ricordato anche quello organizzato, primo in Italia, sulle tecniche di primo soccorso da 
applicare in caso di ostruzione delle vie aeree nei bambini per evitare il soffocamento ed il corretto utilizzo 
in emergenza del defibrillatore semiautomatico (BLSD).  
Sul terreno dell’impegno sul territorio ricordo anche l’adozione di uno spazio verde (Via ponte di Tappia). 
   Sul terreno dell’informazione IL 3 SETTEMBRE 2012 È NATO IL NOSTRO NOTIZIARIO SANITARIO FARMADAY, moderno 
e di facile e immediata consultazione dedicato all’informazione sanitaria medico-scientifica, attento agli 
aspetti economici e sociali della sanità e della farmacia, all’evoluzione del settore farmaceutico nonché 
alle innovazioni derivanti dal mondo scientifico. Il notiziario ha subito registrato il diffuso gradimento dei 
colleghi. Oggi siamo alla 480a edizione, una galoppata sicuramente non facile ma indubbiamente 
avvincente e appassionante ma anche sfiancante che ci ha permesso di raggiungerTi quotidianamente 
(inviato a 4500 farmacisti) e far sbocciare il concetto che l’Ordine non è e non vuole essere un’entità a sé 
stante ma vuole creare un legame sempre più stretto con i propri Iscritti,  

“CONOSCERE E CONOSCERSI PER MIGLIORARE LE PROPRIE CONOSCENZE PROFESSIONALI”. 
Tutto questo a costo zero per le risorse economiche dell’Ordine. 
Attorno al nostro notiziario abbiamo pianificato una serie di attività culturali poiché rappresentano a mio 
avviso uno degli elementi fondamentali dell’azione dell’Ordine sul piano dell’identità culturale, della 
crescita individuale e della coesione sociale, in quanto fattore strategico sul piano della competitività. 
   A tale proposito è necessario ricordare l’intensa attività svolta dalla Commissione Formazione, coordinata 
dal Prof. Francesco Barbato, che in piena sintonia con l’Università, ha permesso all’Ordine di riappropriarsi 
del suo ruolo di responsabile della formazione permanente e dell’aggiornamento dei propri iscritti 
programmando e attuando negli ultimi tre anni più di 90 eventi ECM documentati ed erogati in forma 
GRATUITA.  
   In aggiunta ai corsi è stata abbinata spesso la realizzazione di locandine, brochure, manabili e appropriati 
compendi didattici di facile consultazione durante la pratica quotidiana in Farmacia.  
   Da ultimo, ma non per importanza, va ricordato l’impegno profuso dall’Ordine per promuovere i 
fondamenti della comune cultura professionale e i sentimenti di colleganza e collegialità, con 
l’organizzazione di una cerimonia annuale (quella del 2014 si terrà il 13 dicembre p.v.) nella quale, oltre a 
onorare i decani della professione e a dare il benvenuto ai nuovi iscritti con il Giuramento di Galeno, i 
colleghi trovano occasione per incontrarsi in una clima piacevole e sereno e rafforzare così il senso di 
appartenenza alla comunità professionale. Quella comunità i cui valori l’Ordine è appunto chiamato a 
tutelare e a sviluppare, oggi come ieri e ancor di più domani. 
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   Da sottolineare indubbiamente il volume realizzato e stampato sui farmaci innovativi:  
“PHT, uno strumento utile per l’esercizio della professione di Farmacista”. Il volume è stato realizzato con 
la finalità di fornire ai farmacisti uno strumento di facile e pratica consultazione per svolgere meglio la loro 
funzione di operatori sanitari in grado di fornire indicazioni sia in ambito territoriale che ospedaliero su 
specialità medicinali innovative e talvolta caratterizzate da un ristretto intervallo di maneggevolezza. 
   Tante altre sono, poi, le iniziative già intraprese dal Consiglio uscente che sentiamo di poter fare nostre, 
contribuendo al loro sviluppo e miglioramento. 
   Si va dalla ottima gestione della segreteria dell’Ordine, la cui efficienza e preparazione tutti i Colleghi 
hanno potuto constatare ed apprezzare in questi anni, come l’innovazione delle infrastrutture 
informatiche e logistiche (nuovo sito internet, pagina Facebook dell’Ordine, Notiziario sanitario farmaDAY, 
nuovo tesserino dell’Ordine, PEC, servizio sms ecc.). 
   Tutto questo è stato possibile realizzarlo anche grazie ad una continua e fattiva collaborazione di 
Ferdinando Camardella e di Rosaria Grotticelli, (4500 iscritti e solo due dipendenti), spesso prolungatasi 
anche al di fuori dell’orario di lavoro, questo ha permesso che gli uffici mantenessero sempre una buona 
funzionalità ed una grande disponibilità verso tutti gli iscritti. 
Questi tre anni appena trascorsi ci hanno permesso di recuperare e rinvigorire i rapporti con le altre 
organizzazioni di Categoria. 
   In primis, la ritrovata cooperazione e comunione di intenti con Federfarma Napoli guidata dal Presidente 
Michele Di Iorio;  qualsiasi scelta, nel rispetto dei ruoli istituzionali che ci contraddistingue, è stata sempre 
concertata con i colleghi di Federfarma affinché la ricaduta sulla Categoria fosse sempre ADEGUATA, 
PARITARIA ed EQUA per TUTTI. 
   Un esempio di questa visione collegiale è stato sicuramente lo SCIOPERO DELLA FAME, per ben 9 giorni, che 
ci ha visto protagonisti per manifestare contro una politica che minacciava il servizio farmaceutico della 
provincia di Napoli per i ritardati pagamenti che avevano raggiunto in alcune ASL anche 15 mesi, mettendo 
a dura prova molte delle circa 800 farmacie. Una civilissima, ma anche estrema, protesta che ha 
contribuito a portare ad oggi ad una quasi regolarità dei pagamenti. 
   Senza dimenticare le altre associazioni di Categoria, SIFO, FANTI, AGIFAR, UNIFAR, ASSOCIAZIONE FARMACISTI 

VOLONTARI, FARMACISTE INSIEME, SINASFA e l’ultima nata UNIONE CATTOLICI FARMACISTI ITALIANI – sez. Napoli, UCFI 
che con le variegate attività promosse hanno permesso di attuare una “politica collegiale” con l’obiettivo 
di arrivare sempre di più ad una PIENA CONDIVISIONE delle SCELTE POLITICHE OPERATIVE e dei momenti culturali. 
   In tal modo si potrà attualizzare la nuova Farmacia nel pieno e compiuto rispetto che la legge attribuisce 
ad essa.  
   Prima di avviarmi alla conclusione, ritengo doveroso nei Tuoi confronti informarTi dettagliatamente su 
quanto è stato realizzato dal Consiglio dell’Ordine uscente in questi splendidi tre anni che ci hanno visto 
alla guida prestigiosa della Categoria. Infatti in allegato troverai un elenco sommario delle molteplici 
attività realizzate. 
   Nell’esercitare con il voto la scelta del prossimo Consiglio, ricordiamoci di tutto ciò e diamo 
dimostrazione di COMPATTEZZA ISTITUZIONALE, senza sterili, scomposte e dannose contrapposizioni, come si 
addice a chi ricopre un fondamentale ruolo Istituzionale e si propone come risorsa al servizio della 
collettività dei Farmacisti Napoletani.  
   Va da sé che portare avanti un progetto, oltre a dare fiducia alle persone che lo hanno pensato, richiede 
la partecipazione di coloro i quali in questo progetto si rispecchiano, comprese tutte quelle realtà 
operative e associative che operano nel settore della distribuzione dei farmaci. 
In attesa di incontrarTi, con l’amicizia e cordialità di sempre, Ti saluto insieme ai Colleghi di lista.  

                                                                                                      Vincenzo Santagada 

 

La presentazione della lista si terrà Venerdì 26 Settembre 2014, alle ore 21.00, 
presso il Circolo Canottieri Napoli. 

Ti aspetto, sarà una serata all’insegna dell’amicizia e della convivialità. 
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ELEZIONI E RINNOVO DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 2015-2017 

RINNOVO DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DELL’ORDINE E 
DEL COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI, 2015-2017                         

PROCEDURE E MODALITA’ 

Di seguito modalità e procedure  

Elettorato attivo: Hanno diritto di voto (c.d. ”elettorato attivo”) per l’elezione dei componenti il 

Consiglio Direttivo e per il Collegio dei Revisori dei Conti, tutti gli iscritti all’Albo dell’Ordine, compresi gli 
iscritti nell’elenco speciale dei docenti e ricercatori universitari, che non siano sospesi dall’esercizio della 
professione (art. 2 DLgsCPS 233/46, come modificato dalla Legge 80/2005). 

Elettorato passivo:   La normativa, ai fini delle procedure elettorali, non prevede “liste”. Pertanto, 

indipendentemente dall’inserimento o meno in eventuali liste ufficiose, sono comunque eleggibili (c.d. 
“elettorato passivo”) tutti gli iscritti all’Albo dell’Ordine, compresi gli iscritti nell’elenco speciale dei docenti 
e ricercatori universitari e compresi i Consiglieri uscenti (art. 16 DPR 221/50). 

Avviso di convocazione: Le vigenti disposizioni prevedono che:   

 la convocazione dell’assemblea per l’elezione del Consiglio Direttivo e del Collegio dei Revisori dei 
conti si effettua mediante avviso spedito almeno dieci giorni prima a tutti gli iscritti, esclusi i sospesi 
dall’esercizio della professione, per posta prioritaria, per telefax o a mezzo di posta elettronica 
certificata;  

 è posto a carico dell’Ordine l’onere di dare prova solo dell’effettivo invio delle comunicazioni;  
 della convocazione deve essere dato altresì avviso mediante annuncio, entro il predetto termine di 

dieci giorni, sul sito internet della Federazione nazionale degli Ordini.   

Operazioni di voto: la Corte 

di Cassazione ha recentemente 
mutato il proprio precedente 
orientamento (in base al quale le 
schede debbono riportare, a 
pena di nullità, un numero di 
nomi pari a quello dei 
componenti da eleggere) e ha 
fissato il principio in base al 
quale  

la scheda conserva la sua 
validità anche nel caso in cui 
contenga un numero di nomi 

inferiore a quello dei 
componenti da eleggere. 

 

 


